
视频手语翻译助聋人购物

本报讯（株洲晚报融媒体记者
戴凛）聋人如何实现购书、买药、下馆
子无碍沟通？昨日，天元区残联、株洲
市聋协组织十余名聋人代表，在药店、
书店和诊所，体验视频无障碍交流系
统带来的便利。

“每到夏天，我手臂上就会长出很
痒的小痘痘，请问是什么原因？需要使
用什么药物？”在韶山路一药房内，一名
聋人正通过视频无障碍交流系统，与店
内的药师进行交流。而帮助他们交流
的，是一块装有大屏的远程视频机。该
系统通过互联网与手语翻译服务中心
建立视频通话链接后，在手语翻译员的
帮助下，聋人与药师实现了无碍沟通。

记者了解到，目前天元区已有中
国动力谷展示中心、区政务服务中心、
新华书店和海底捞（神农店）等 17 家
单位设有该系统。

市政协副主席、市卫健委主任
周恕本周三接听市长热线

本报讯（株洲晚报融媒体记者
王晖）株洲市人民政府、12345市长热
线办公室昨日发出预告：根据有关单
位主要负责人接听市长热线工作安
排，6月9日（周三）上午9:00至11:00，
由市政协副主席、市卫生健康委主任周
恕接听市长热线。欢迎广大市民届时
拨打“12345”市长热线（渌口区及市区
外居民请拨打22712345），向周恕同志
反映卫生健康工作的意见和建议。

本报讯（株洲晚报融媒体记者
刘琼 通讯员 刘兰）我市何时恢
复接种第一剂次？如何查询已接
种的信息？……近段时间，新冠
病毒疫苗接种话题热度不减，市
民也产生了不少疑惑。6月6日，
记者采访了市疾控中心相关负责
人，为您答疑解惑。

记者：我市何时再全面恢复
第一剂次疫苗的接种工作？

市疾控中心：在 6 月 3 日至
30日期间，因出国和疫情防控等
特殊情况需接种第一剂次的，仍
可接种，具体情况与接种单位联
系、登记。预计7月初后，全市将
恢复第一剂次疫苗的全面接种工
作。请有接种需求的群众按照株
洲市联防联控指挥部的统一安排
部署，尽量分时错峰接种。

记者：第二剂次新冠病毒疫
苗接种工作如何进行？

市疾控中心：按照湖南省的
统一部署，我市自 5 月起开始了
新冠病毒疫苗大规模人群接种。
截至 6 月 2 日，全市 18 岁及以上
人群新冠病毒疫苗累计接种158
万余剂次，其中已完成两剂次全
程接种的有15万余人，只接种一
剂次的有142万余人。为切实保

障已完成第一剂新冠病毒疫苗接
种的群众在疫苗免疫程序规定的
间隔时间内接种到第二剂疫苗，
按期完成免疫程序，形成有效的
免疫屏障，按照全省统一部署，6
月 3 日至 6 月 30 日期间，我市将
用不到一个月的时间完成对现有
已接种第一剂次疫苗人群的第二
剂次接种。

记者：为什么要及时接种第
二剂次疫苗？

市疾控中心：注射第一剂次
疫苗后，人体产生稳定的免疫机
制需要及时接种后续剂次疫苗。
截至6月2日，我市尚有142万余
人未接种第二剂次疫苗，这部分
人 约 占 我 市 已 接 种 总 人 数 的
89.9%。按照全程免疫的要求，
当中多数人已达到接种第二剂次
的时间，少部分人即将超过最大
间隔时限要求，若不能及时给他
们接种第二剂次疫苗，不仅不利
于受种者自身产生免疫力，更会
严重影响全市乃至全省疫情防控
大局。

记者：接种第二剂次疫苗的
时限要求是什么？

市疾控中心：根据新冠病毒
疫苗接种技术指南（第一版）要

求，目前，湖南省使用的新冠病毒
疫苗第二剂次的接种时限要求分
别是：灭活疫苗的第二剂接种间
隔建议≥3 周（21 天），在 8 周（56
天）内尽早完成（该种疫苗主要由
北京生物、武汉生物、北京科兴3
个厂家生产）；重组新冠病毒疫苗
的第二剂接种间隔建议≥4周（28
天），在 8 周（56 天）内尽早完成

（该种疫苗主要由安徽智飞生
产）；腺病毒载体疫苗仅需接种1
剂，无需接种第二剂（该疫苗主要
由康希诺生产）。

建议达到上述时限要求的市
民主动和接种点预约，及早接种
第二剂疫苗，确保疫苗接种的安
全有效。

记者：如何查询已接种的信
息？

市疾控中心：目前，湖南省已
将每个人的接种记录上传并关联
到了“湖南省居民健康卡”，个人可
点开自己的电子健康卡查询自己
的接种信息，包括接种时间、针次
和疫苗厂家等内容。完成全程免
疫接种程序的，健康码将显示金色
接种标识和外框。如若接种信息
未及时在健康码显示，可关注“健
康 320”公众号，在“健康码金甲
问题反馈”中按提示反馈信息。

市疾控中心解答疫苗接种热点问题

何时恢复接种第一剂次？
如何查询已接种的信息？

渌口区5名基层干部被查

本报讯（株
洲晚报融媒体
记者 陈正明）6
月 5 日，渌口区
5名基层干部被
通报接受调查。

这 5 名 干
部分别是：渌口区人力资源和社会保
障局城乡居民养老保险股股长刘章
雄、区科技和工业信息化局政策法规
股股长黄琼、朱亭镇政府生态环境办
干部刘艳辉、龙门镇农业综合服务站
站长何再良、株洲珠江农商银行朱亭
三农和普惠金融业务中心副总经理陈
铁牛。根据通报，前四人涉嫌严重违
纪违法，目前正接受渌口区纪委监委
纪律审查和监察调查；陈铁牛涉嫌严
重违法，目前正接受渌口区监委监察
调查。

记者梳理通报发现，5 名干部工
作履历密切相关，且都涉及劳保系
统。比如，刘章雄曾先后担任区人社
局城乡居保业务股、农保基金征缴股、
城乡居保业务股、城乡居民养老保险
股股长，黄琼曾担任朱亭镇劳保站站
长，刘艳辉曾在原株洲县龙凤乡劳保
站担任劳保专干，何再良曾先后担任
龙门镇劳保站、农业综合服务站站长。
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由株洲云雅置业有限公司开发的【云峰雅郡】项
目，期间我方工作人员曾多次与您联系，请求您方及时
支付剩余购房款，未能得到您方回应，现已影响到我公
司的经营并造成损失，现将以下未签约的房源信息登
报公示，若下列尊敬的客户未在2021年6月15日前至
云峰雅郡营销中心办理签约补款等相关手续，我公司
将视为您自愿放弃购买该房屋意向，按照认购书约定
扣除5万元定金，余下房款退回原账号，根据协议房源
将做另售处理，请下列尊敬的客户对此事予以足够的

关注与重视，特此通告。
姓名及房源信息如下：
李* 云峰雅郡一期一批3-38栋101,201号房
江*预 云峰雅郡一期一批4-5栋101,201号房
周*丰 云峰雅郡一期一批3-21栋101,201号房
如有任何疑问请致电：0731-28270333

株洲云雅置业有限公司
2021年6月7日

公 告

本报讯（株洲晚报融媒体记者 张威）6月5日，随着我
市首部带钢结构一体化积木式加装电梯吊装成功，天元
区政华小区3栋的业主们从此告别没有电梯的日子。

现场，加装工程像搭积木一般，将电梯钢结构框架
一层一层搭起来。从外观上看，电梯的一面为透明玻
璃，采光性能好，钢结构显得特别高大上。

“现场安装只需20个小时。”快科电梯相关负责人
介绍，“积木式电梯”90%以上的安装工作都在工厂内
完成，工艺与安全均有保障。施工时，现场仅为吊装与
调试。

家住 7 楼的汤女士告诉记者，该单元住户们很快
就签了加装电梯的协议，但是在选择加装哪种电梯时
犯了难。加装电梯本是方便大家的好事，不想因为施
工影响了邻居和睦。

技术难、协调难，一直是老旧小区加装电梯面临的
两大难题。传统的旧楼加装电梯尺寸庞大、安装周期
较长，有条件安装电梯的旧楼数量较少，且对原建筑的
采光、通风机通道等影响大，低层业主生活受影响较
大，不易协调。而“积木式电梯”占地面积仅为传统工
艺的1/3，且不影响原建筑的采光和通风，对低楼层住
户的影响极小。

加装电梯如搭积木 又快又省地
我市首台“积木式电梯”亮相，安装只需20个小时
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不可否认，各种美食店的进
驻的确拉动了步行街的人气。“白
天电脑城人气比外面旺，要到晚
上步行街才会开始热闹。”某手机
品牌店易经理说，“买什么的都
有，感觉很杂乱。”

据记者粗略统计，徐家桥步行

街两边的门面，有服饰、餐饮、母婴
用品、美容美发、培训机构、精品店、
药店、数码产品等10多个小业态。

“步行街在最开始就缺少规
划，大部分门面都卖给了私人所
有，因此根本没办法统一调整，造
成了这种乱象。”一位商家说，要

彻底改变这种情况，非常困难。
多位在徐家桥开店的商家表

示，步行街成功的关键，在于管理
方要规范好业态，打造出特色。
但在徐家桥步行街，业态非常混
乱，已经成为没有任何特色的街
道，肯定就吸引不了人气。

“每次涨水后，河道两岸都是
垃圾、淤泥，气味难闻。”汤先生回
忆。徐家桥位处株洲老城区，附
近居民多，且房屋老旧，由于当时
疏于管理，导致沿岸垃圾遍布。

2003年，徐家桥被列为株洲
当时最大的旧城改造项目。历时
两年改造，建宁港被埋入地下，成
为一条暗河。一条贯穿东西、长
约600米的商业步行街出现在人
们面前。2006 年 12 月，徐家桥
商业步行街正式开街。

作为以公园模式设计建造的
商业步行街，街中打造了一条“水
景大街”，东侧入口处是音乐喷
泉，西侧是水幕电影，其间是一道
蜿蜒其中的水景，小桥、亭台廊
阁、主题雕塑穿插其间。

改造后的徐家桥曾被评为中
国商业地产五十强。开街之初，
吸引了各大品牌服饰、鞋帽精品
类株洲或湖南总代理商的进驻，
被誉为株洲“第一街”。

“很多顾客都是逛完芦淞才
来的。”曾经在步行街工作过的陈
茗回忆，百米之遥的芦淞服饰商圈

与步行街上很多门店有了直接的
“冲突”。“步行街知名度虽高，但是
消费者却慢慢少了。”陈茗说。

步行街火爆半年之后，2007
年慢慢退热。2008年底，门面闲
置量接近五万平方米。2009年，
徐家桥步行街的开发商湘银房产
投入500万元，拆除水景大街，引
进多家露天夜宵店，还引进理发
店、培训机构、药店、幼儿园、餐馆
等业态，以避免与芦淞服饰群直
接竞争，吸引人气。

“满地油污，晚上都不能开
窗。”附近居民邹宇说。但这次改
造，让徐家桥步行街的环境直线
下降，夜宵摊的噪音更是惹来周
边业主投诉不断。相比带来的人
气，露天夜宵店的负面作用或许
更大。

2013年，由芦淞区商务局等
单位牵头，徐家桥步行街迎来第
三次改造。按照方案，主要是拆
掉原来街道中间的露天餐饮夜宵
店，重新新建一批高档的休闲、餐
饮店，以打造徐家桥风情一条
街。并将在步行街中间开辟一条

5 米宽低速车行道，连接东西两
侧道路，建立新停车场，解决停车
难问题。同期，鸿桥商业广场正
式进场。

位于徐家桥商业步行街的鸿
桥商业广场，2013 年 1 月正式对
外营业，其内场及附属区域总占
地面积近6000多平方米，包括生
活超市及百货两大部分。

“之前都是空着，现在临时租
个门面摆点小百货。”杂货店易老
板介绍。在当天走访中，记者看
到该商场只有部分区域还有文
具、零食等商铺在经营，商业广场
的附属区域，原本有数码店、美甲
店等众多小门店，现在都已经撤
柜走人。

因改造“出名”，因改造“没落”

步行街变成“百货街”

6月5日，烈日炎炎，短暂告别雨水的株
洲有了夏天的感觉。徐家桥商业步行街
上，小吃店、美容店、培训班等各色商铺琳
琅满目，和店面飘出的冷气一样，街上行人
寥寥无几，鲜有游逛。

每座城市或多或少有一条象征性的步
行街，让人回味，让人沉湎文化、缅怀往事，
如广州北京路、上海南京路、长沙黄兴路
等。株洲这条曾经盛极一时、熙熙攘攘的
徐家桥商业步行街正逐渐淡出公众视野，
让人唏嘘不已。

喊错多年的“齐家桥”

“不是齐，是徐！”汤先生告诉记者，他
在芦淞区生活半辈子，会说一口地道的本
土方言，因株洲乡音“徐”、“齐”相谐，久而
久之株洲人就喊成了“齐家桥”。

关于徐家桥最早的记录始于明代，江南
徐姓客商始修“徐家桥”，清代光绪时称长沙
桥，原为独拱石桥，北联田野大路，南接集
镇。新中国成立后，先后进行整修，改装麻
石栏杆，保持古桥风貌，复原名“徐家桥”。

现在是地名，以前是座桥。芦淞区建宁
街道徐家桥社区居民汤先生回忆说，徐家
桥由麻石板铺成，两边是石条护栏。桥下是
建宁港，经常有船进出运输货物。

“这里才是老株洲的商业中心。”汤先
生说，沿着建宁港两边都是老街老巷，木板
房，麻石路，破旧中透着古香。街上店铺林
立，有布店、米店、茶馆，还有传统小吃等。

在株洲，徐家桥既是一座桥，又是一个
地名。作为一座桥，它有300多年的历史，
横跨建宁港，是株洲城区第一座石桥，民间
亦称齐家桥。作为一个地名，徐家桥可以
说是株洲的发祥地，株洲最老的街道——
建宁街、解放街都在这附近。
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徐家桥：曾经的“株洲第一街”
□ 株洲晚报融媒体记者 张威

▲“徐家桥步行街”仍悬挂于一旁高楼。 记者 张威 摄

当一座城市坐拥一条让人
回味沉湎的步行街，不仅是商业
的成功，也是文化的隐秘熏陶。

如今随着更多新兴业态、
新晋网红打卡地的不断涌现，
老街在年轻人心里渐渐不那么

“潮”了，似乎成为一个“过气网

红”。这条与株洲历史记忆相
关的徐家桥步行街，或许需要
一个漫长的蝶变过程。

作为老株洲唯一从未间断
的“商业街区”，相比之下，徐家桥
的区位并不差，背靠芦淞商圈，比
邻中心城区，枫溪大道四通八达，

周围成熟小区住户密集。
成功的关键还要看管理，

规范业态，打造特色，重塑“老
株洲”风味。让徐家桥商业步
行街在文化上依托历史古迹，
实现文化与商业经济的双赢局
面，我们不妨拭目以待。

路名：徐家桥商业步行街
规格：长600余米，宽30-40米
位置：芦淞区与解放路相邻，连接

枫溪大道与芦淞路
改造时间：2006年、2009年、2013年

记者手记

▲街中铜雕已经没人合影。 记者 张威 摄


